

# OSTTHÜRINGER Zeitung

## Wie Schleiz für Menschen mit Handicap aussehen sollte

Malaktion zum Europäischen Protesttag zur Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen auf dem Neumarkt



Veranstalter, Teilnehmer und die Kinder des Parkkindergartens lassen zum Auftakt der Aktion Luftballons aufsteigen. Foto: Oliver Nowak

Wie sich Schleiz auf die Bedürfnisse gehandicapter Menschen hin entwickeln sollte, wurde für Jedermann am Freitag auf dem Neumarkt ersichtlich.

Denn am Vormittag trafen sich dort Menschen mit Handicap, Betreuer, Vereine und Verbände, um mit Bildern auf Wünsche und Missstände in der Kreisstadt aufmerksam zu machen. Zur Eröffnung der Aktion, die pünktlich zum Europäischen Protesttag zur Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen von der Paritätischen Kreisgruppe Saale-Orla-Kreis veranstaltet wurde, war auch Bürgermeister Juergen K. Klimpke anwesend. Zum Auftakt sangen die Kinder des Parkkindergartens aus Schleiz zwei Lieder. Anja Kuschick-Büttner, Vorsitzende der Paritätischen Kreisgruppe und Geschäftsführerin des Behindertenverbandes Saale-Orla, betonte in ihrer kurzen Ansprache wie wichtig es sei, dass gehandicapte Menschen und ihre Bedürfnisse gesehen und wahrgenommen würden.

Wie diese Bedürfnisse aussehen, zeigten kurz darauf die ersten Bilder, die bei der Aktion von den Gehandicapten gemalt wurden. So wünschte sich die Klasse "Wirbelwind" der Pestalozzischule eine grüne, ansehnliche Stadt mit vielen Blumen. Die Teilnehmer des Berufsbildungsbereiches der Schleizer Werkstätten hingegen wünschen sich den Erhalt des -Schleizer Dreiecks und ein -saniertes Stadt-Panorama mit den zwei Schlosstürmen, interpretierte Kuschick-Büttner das Werk. Ganz konkret um Barrierefreiheit ging es hingegen bei den Aktionsteilnehmern aus den Wohnheim der Lebenshilfe. Ihr Bild zeigte eine Stadt mit breitem Gehweg, auf denen sich alte Menschen mit Gehstock, Menschen, die verletzungsbedingt Gehhilfen brauchen, als auch Rollstuhlfahrer sicher fortbewegen können.

Auch ein barrierefreier Spielplatz wurde zu Papier gebracht, wo auch Kinder im Rollstuhl eine sichere Schaukel nutzen können.

Alle Bilder, die am Freitagvormittag gemalt wurden, werden demnächst im Landratsamt Saale-Orla ausgestellt. Unter dem Thema "Wir gestalten unsere Stadt" wird die Bildersammlung im oberen Flur des Landratsamtes am Freitag, 19. Mai, präsentiert. Die offizielle Eröffnung der Ausstellung wird um 9.30 Uhr erfolgen.

Oliver Nowak / 13.05.17 / OTZ